

Mordidos por perros	354
Id. por gatos.....	11
Id. por mulas.....	2
Id. por asnos.....	1
Inoculaciones de virus lisico de perro causadas por los instrumentos de autopsia.....	5
Muertos de rabia durante el tratamiento.....	0
Id. después del id.....	1 dudoso.

ACLARACIONES.

PRIMER GRUPO.—Comprende todos los mordidos tratados en este Instituto y cuyas heridas fueron causadas por animales ciertamente rabiosos y haberse comprobado experimentalmente la hidrofobia en este Laboratorio.

SEGUNDO GRUPO.—Está formado por los individuos en los que las mordeduras fueron inferidas por animales cuyo estado de hidrofobia atestiguan veterinarios y médicos de la localidad donde ocurrió el accidente.

TERCER GRUPO.—Heridos por animales muy sospechosos de padecer la rabia en el acto de morder, pero que no pudieron ser objeto de observación experimental ó clínica por parte de los profesores.

Como se ve, los tres grados *certeza, probabilidad y sospecha* equivalen á los tres grupos adoptados en las estadísticas de Mr. Pasteur.

Barcelona, Febrero 1º de 1889.

ANTONIO PEÑAFIEL.

ACADEMIA N. DE MEDICINA.

SESIÓN DEL 20 DE MARZO DE 1889.—ACTA NÚM: 25, APROBADA EL 27 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Semeleder.

Correspondencia.—Nombramiento del Dr. Ferrán como socio corresponsal en Barcelona.—Lectura de un trabajo sobre Ginecología del Dr. San Juan.—Discusión sobre él.

A las siete y treinta minutos de la noche se abrió la sesión, y después de haber sido leída el acta de la anterior fué puesta al debate, sufriendo una modificación propuesta por el Sr. Cordero y quedando aprobada en seguida.

La Secretaría dió cuenta:

De las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana, las cuales se mandaron pasar á la Biblioteca á disposición de los socios.

NACIONALES.—La Escuela de Medicina, tomo X, núms. 1 y 2.

EXTRANJERAS.—Los Nuevos Remedios. Madrid, año II, núm. 3.

Revista de Medicina y Cirugía prácticas. Madrid, año XIII, núm. 304.

Gaceta Médica Catalana. Barcelona, tomo XII, núm. 4.

Jornal da Sociedade Pharmaceutica Lusitana. Lisboa, año V, núms. 1 y 2.

Anales de la Academia de Medicina de Medellín, año I, núm. 12.

Boletín de Medicina. Santiago de Chile, año IV, núms. 41 y 42.

St. Petersburger Medizinische. Wochenschrift, tomo VI, núm. 6.

Periódico Central de Bacteriología. Jena, tomo V, núms. 8 y 9.

De una comunicación del Instituto Smithsonian de Washington, acusando recibo del tomo XXIII de la *Gaceta Médica*.—Al Archivo.

De una tesis inaugural del Sr. D. Víctor Rendón, titulada: «Estudio sobre la cremación de los muertos.»—A la Biblioteca.

El Sr. PRESIDENTE, á nombre de la Academia, dió las gracias al Sr. Dr. D. Eduardo Vargas, por la eficacia é interés que ha desplegado en el arreglo del archivo de la Corporación.

Se dió segunda lectura y se puso á votación la siguiente proposición:

«Los que suscribimos tenemos la honra de proponer como socio correspondiente en Barcelona al Dr. Jaime Ferrán y Clúa.—México, Marzo 13 de 1889.—*Nicolás R. de Arellano*.—*Manuel S. Soriano*.—*M. Cordero*.»—Quedó aprobada por unanimidad.

El Sr. VILLADA, de turno para hacer la lectura de esta noche, se excusó de presentar su trabajo, ofreciendo verificarlo en la próxima sesión.

El Sr. SAN JUAN dió lectura á un trabajo extraordinario que trata sobre ginecología, y presentó dos piezas anatomo-patológicas.*

El Sr. BANDERA dice: que la opinión á que alude el Sr. San Juan respecto al empleo de las pinzas, no fué expresada por él de una manera terminante y decisiva, sino que únicamente dijo lo que había visto hacer al Dr. Lavista, añadiendo, que le parecía que en ciertas circunstancias el empleo de las pinzas podría ser un recurso supremo para contener las hemorragias. No sabe tampoco si ésta será la opinión del Dr. Lavista, pues él no expuso estas ideas más que como suyas y sin aplicarlas á nadie. Las deducciones que saca el Sr. San Juan de las estadísticas francesas y alemanas no le parecen justificadas, porque son muchos los factores que intervienen en una operación para determinar el éxito de ellas, y no hay razón para atribuir exclusivamente al uso de las pinzas la

* Próximamente será publicado este trabajo y se cuidará de relacionarlo.

mayor mortalidad que tienen los franceses en sus operadas; tanto más, cuanto que á diferencia de los alemanes, no emplean la antisepsia rigurosa.

El Sr. SAN JUAN dice, que si la opinión del Sr. Bandera no es definitiva y terminante, así está expresada, y además, parece que trató de interpretar las opiniones del Dr. Lavista: poniendo frente á frente las estadísticas alemanas y francesas ha dicho únicamente que la mortalidad aparece mayor en las segundas que en las primeras; y analizando en seguida las causas que pueden contribuir á determinar este resultado, ha deducido que todas las circunstancias de la operación siendo las mismas, con excepción del empleo de la antisepsia y de las pinzas que cambian según los operadores, una gran parte de los éxitos malos debe ser atribuido al uso de las pinzas; así, pues, no considera éste como un factor único, sino como uno de los factores que deben contribuir en cierta parte al aumento de la mortalidad en las operadas.

El Sr. BANDERA expone que quisiera que las opiniones del Sr. San Juan quedaran expresadas en su trabajo tal como las ha manifestado.

El Sr. SAN JUAN dió lectura á la parte de su trabajo en que expresa sus ideas sobre las causas á que es preciso atribuir la mayor mortalidad que tienen los franceses en sus operadas.

Se dió primera lectura á la siguiente proposición:

«Los que suscribimos tenemos la honra de proponer como socio correspondiente en Barcelona, al Sr. Dr. D. Miguel Solsona.—Marzo 20 de 1889.— Nicolás R. de Arellano.—Luis E. Ruiz.—Eduardo Vargas.»

Resérvese para la segunda lectura y votación en la sesión próxima.

El Sr. BANDERA pide que se informe á la Academia acerca de los méritos del candidato.

El Sr. PRESIDENTE contesta que según dice el Sr. Peñafiel en una carta que hace pocos dias remitió, se trata de una persona muy distinguida en los ramos de Dermatología y Sífilis.

Se anunciaron los turnos de lectura.

Se levantó la sesión á las ocho y veinte minutos de la noche. Asistieron á ella los Sres. Bandera, Caréaga, Cordero, Lugo, Olvera, Ortega Reyes, Reyes, Ruiz, San Juan, Semeleder, Vargas, Villada y el primer Secretario que suscribe.—Se excusó el Dr. Chacón de no asistir por estar enfermo.

N. R. DE ARELLANO.